



Department of Public Health

Monroe County, New York

Adam J. Bello
County Executive

Marielena Vélez de Brown, MD, MPH
Commissioner of Public Health

Para su publicación inmediata
12 de septiembre del 2025

EL DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA DEL CONDADO DE MONROE INFORMA UN 43% MENOS DE MUERTES POR SOBREDOSIS EN 2024

El declive local supera el 27% de disminución nacional, el total más bajo desde el 2020

ROCHESTER, NY — Nuevos datos de la Oficina del Médico Forense del Condado de Monroe muestran una reducción significativa en las muertes por sobredosis de drogas el año pasado. Según el informe de muertes por sobredosis de 2024 del médico forense, 292 personas murieron el año pasado por una sobredosis relacionada con las drogas, una disminución del 43% con respecto a las 512 muertes reportadas en 2023. Esto marca el total más bajo dentro del condado desde 2020. [Los datos de los Centros para el Control y la Prevención](#) de Enfermedades muestran que las muertes por sobredosis en todo el país cayeron casi un 27% en 2024, lo que hace que la caída del 43% del condado sea aún más notable. El progreso se produce cuando el condado de Monroe ha realizado inversiones críticas para aumentar el acceso a la naloxona y ha fortalecido los esfuerzos de educación comunitaria sobre los peligros del consumo de drogas.

"Cada vida truncada por una sobredosis de drogas es una tragedia, y cada una de las vidas salvada importa", dijo **el director ejecutivo del condado de Monroe, Adam Bello**. "Este informe muestra que nuestros esfuerzos de prevención y reducción de daños están marcando la diferencia. El equipo de IMPACT (por sus siglas en inglés) de Servicios de Adicción del Condado de Monroe está conectando a las personas con la atención, reduciendo el estigma en torno al tratamiento, ampliando el acceso a la naloxona y advirtiendo sobre los peligros en el suministro actual de drogas ilícitas. Estos números demuestran que el progreso es posible cuando trabajamos juntos, y estamos comprometidos a aprovechar este éxito."

"La caída en las muertes por sobredosis es alentadora, pero esta crisis no ha terminado. Continúa afectando de manera desproporcionada a las comunidades de color y a las personas que viven en la pobreza", dijo la **Comisionada de Salud Pública, la Dra. Marielena Vélez de Brown**. "Con el apoyo del Ejecutivo del Condado y el trabajo de nuestro equipo de IMPACT de Servicios de Adicción y socios comunitarios, seguiremos asegurando que la naloxona, las tiras reactivas y el tratamiento lleguen a las personas que más los necesitan."

Los hallazgos clave del informe de 2024 incluyen:

- **Un cambio hacia las muertes relacionadas con la cocaína:** La cocaína estuvo presente en el 82,5% de los casos de muerte por sobredosis, superando a los opioides como la droga más común involucrada. Aproximadamente dos tercios de los casos involucraron tanto cocaína como opioides, mientras que 66 muertes (22,6%) involucraron cocaína sola.
 - **El fentanilo sigue siendo un factor importante:** El fentanilo o los análogos del fentanilo estuvieron presentes en el 72,9% de las muertes por sobredosis. Los análogos del fentanilo son parte de una categoría más amplia de nuevas sustancias psicoactivas (NPS por sus siglas en inglés), compuestos diseñados para imitar sustancias controladas mientras evaden la detección y la regulación. Debido a que sus estructuras químicas cambian con frecuencia, las NPS son difíciles de detectar con pruebas toxicológicas estándar, lo que requiere que los laboratorios actualicen con frecuencia sus métodos para abordar las tendencias actuales. En un puñado de casos, el médico forense sospecha que un NPS desconocido puede haber estado involucrado, pero no pudo confirmarlo con los métodos disponibles actualmente. Para abordar esto, la oficina está trabajando de manera proactiva con un laboratorio de toxicología reconocido a nivel nacional para analizar casos sospechosos, identificar posibles NPS y apoyar el desarrollo de nuevos métodos de prueba.
 - **Las muertes por opioides se reducen a la mitad:** 216 muertes involucraron heroína/morfina, fentanilo o análogos de fentanilo (u otros opioides NPS), un 50% menos que 433 en 2023.
1. **Múltiples sustancias en la mayoría de los casos:** El 17,8% de las personas consumía opioides, cocaína y alcohol juntos y el 70,5% tenía al menos dos de estos tres tipos de drogas en su sistema.
- **La Xilacina en aumento:** El sedante veterinario Xilacina ha aparecido con frecuencia en muertes por sobredosis en los últimos años. Aumentando notablemente en 2021, apareció en el 14,1 al 17,2% de las muertes por sobredosis entre 2021 y 2023, y en el 26% de las de 2024.
 - **Las disparidades muestran avances y nuevos desafíos:** La proporción de muertes por sobredosis entre los residentes negros o afroamericanos disminuyó del 39.6% en 2023 al 31.2% en 2024. Este es un cambio positivo, aunque todavía casi duplica su representación del 16,5% en la población general. Al mismo tiempo, las disparidades están empeorando para los residentes hispanos, cuya proporción de muertes por sobredosis aumentó del 10.4% al 14%, por encima de su participación del 10.1% en la población general del condado de Monroe.
 - **Los Hombres, más afectados:** Casi tres cuartas partes (74.6%) de las víctimas de sobredosis eran hombres. Las edades de las víctimas de sobredosis oscilaron entre menos de 20 y 97 años, con una edad promedio de 52 años, frente a 38 en 2018, lo que ilustra que las sobredosis afectan a personas de todas las edades.

Abordar la crisis de sobredosis de opioides ha sido una prioridad para el director ejecutivo del condado de Monroe, Adam Bello. Encabezó la legislación para crear un fondo fiduciario para garantizar que todos los dólares destinados al condado de varios acuerdos de opioides se utilicen de manera responsable y exclusiva para esfuerzos que salvan vidas. Bello también creó una Iniciativa de Revisión de Muertes por Opioides, un equipo multidisciplinario que revisa los datos relacionados con muertes específicas por sobredosis para identificar tendencias emergentes y barreras existentes para la prevención. Con su apoyo, el personal del Departamento de Salud Pública y Servicios de Adicciones ha llevado a cabo varias iniciativas que están salvando vidas y apoyando a las familias, que incluyen:

- Estableció una línea directa las 24 horas, conectando a los residentes con servicios de crisis, entrega de suministros de reducción de daños y apoyo familiar al (585) 753-5300.
- Instaló más de 630 cajas Nalox de acceso público en ubicaciones de todo el condado para aumentar el acceso a la naloxona. A fines de septiembre de 2025, las tiras reactivas que detectan la presencia de fentanilo y xilacina estarán disponibles en todas las cajas de Nalox en lugares interiores, lo que alentará a las personas que luchan contra el trastorno por uso de sustancias (SUD) a analizar su suministro para detectar estos adulterantes potencialmente mortales. Encuentra una caja aquí: monroecounty.gov/health-narcan-map.
- Implementó el Equipo IMPACT de Servicios de Adicción, cuyo enfoque es el alcance a nivel de calle en todo el condado, el apoyo en crisis, la respuesta posterior a la sobredosis, la reducción de daños y la educación comunitaria. El equipo ofrece servicios las 24 horas del día, los 7 días de la semana, apoyo 1: 1 para personas que han experimentado una sobredosis, capacitaciones y eventos personalizados y suministros de reducción de daños. Son conocidos por conocer a la comunidad donde están, trabajando en estrecha colaboración con los socios de la comunidad para identificar tendencias y adaptar las respuestas según sea necesario. Cada año, el equipo ha ampliado su impacto, conectándose con cientos de sobredosis, educando a miles de miembros de la comunidad y este año distribuyendo 33,862 kits de naloxona y 24,757 tiras reactivas desde el 1 de enero de 2025.
- Lanzó una campaña mediática de "Llamado a la Acción" destinada a mejorar la conciencia pública sobre la disponibilidad de naloxona, destacando la Ley del Buen Samaritano del estado, reduciendo el estigma en torno a SUD, instando a quienes usan drogas callejeras a que las examinen en busca de contaminantes potencialmente mortales y promoviendo la Línea Directa de Opioides del Condado de Monroe como un recurso de ayuda y tratamiento. La campaña incluye "Stop the Stigma. Start the Conversation", que desafía los estereotipos sobre la adicción y fomenta el diálogo abierto sobre el tratamiento y la recuperación.

La adicción, o trastorno por uso de sustancias, es una condición médica. El tratamiento puede ayudar y la recuperación es posible. Es hora de detener el estigma. Iniciar la conversación.

Para obtener información sobre las opciones de tratamiento, naloxona o tiras reactivas, visite monroecounty.gov/addiction o llame al (585) 753-5300 en cualquier momento.

